

お知らせ 山王

大田区立山王小学校

令和5年2月28日

これからのウィズコロナとは

校長 長町 正弘

先日の学校公開におきましては、ご多用の子どもたちの様子をご参観くださいましてありがとうございます。久しぶりの授業公開にもかかわらず、人数制限をさせていただきましたことに対し、改善を求めるとご意見をいただきました。相手意識をもつとともに謙虚に受け止め対応してまいります。校内を回りますと、特に低学年の学級では、時折後ろや横に視線を向ける子供たちがいました。きっとおうちの方を探っていたのでしょう。大変微笑ましい光景でありました。

また、土曜日の午後には、PTAの役員の皆様と来年度の行事について打ち合わせを行いました。席上で一番話題になりましたのは、「どこまで(どの範囲まで)実施できるか(戻せるか)」ということでした。現時点での方針について共有させていただきましたが、今後の状況に応じて柔軟に考えていきたいと思えます。



午前には、体育・健康教育授業地区公開講座の一環として、専門家の講師の先生をお招きし「感染症から身を守る」というテーマでご講演をいただきました。お話を伺っていて、今後予定されるマスク着用の緩和や5類への変更から、状況に応じた判断が重要になってくると感じました。すなわち、「この場面では着用した方がいい」「この場面では外していい」といった判断です。これまでのように一律というのではなく、状況に応じて理由も含めて着脱を考えていく、このような想像力を働かせた判断が求められていると実感しました。

それには、私は「推奨」という言葉がふさわしいと考えています。大人が方向性を示しつつ、子供の意思も尊重するということです。

令和四年度は、まもなく終了いたします。ご理解、ご協力に心より感謝申し上げます。

《三月の生活目標》

○一年間の反省をしよう
○あいさつをしよう

この一年間で、子供たちは様々な経験や活動を通して、身体だけでなく、学習面や生活態度といった心の面でも大きく成長してきました。これまでの成果を認め合い、新しくスタートする学年に向けての準備をしていきたいと思います。ぜひ、ご家庭でもお子さんと一緒にこの一年について振り返り、話し合ってください。

また、一年間を振り返る中で、自分たちを支えてくれている方々の存在に気付きたいものです。日々関わっている友達や家の人、地域の方々、役員さんや先生方など、お世話になった人への感謝の気持ちをもって、残りの日々を過ごせるようにしたいと思います。

あいさつは昔から大切にされてきたコミュニケーションの基本です。気持ちの良いあいさつは相手とのより良い人間関係づくりのきっかけとなり、大人になってからも社会生活において必要とされるマナーです。自分からすすんであいさつができるよう学校でも声をかけていきます。

一年の総まとめの月、残り少ない時間を有意義に過ごし、また新たな気持ちで次の学年に進級してほしいと願っています。

(生活指導部)

3月行事予定 *予告なしの避難訓練があります。

日	曜日	行 事
1	水	保護者会（3・4年） 二分の一成人式（4年）
2	木	
3	金	6年生を送る会 委員会活動
4	土	
5	日	
6	月	
7	火	
8	水	
9	木	安全指導日
10	金	クラブ活動
11	土	土曜授業 特別時程 土曜補習教室（4年）
12	日	
13	月	下校指導（1年）
14	火	
15	水	
16	木	
17	金	
18	土	
19	日	
20	月	4時間授業（1～4年） 卒業式予行（5・6年 5・6校時）
21	火	春分の日
22	水	4時間授業（1～4・6年） 給食終 大掃除 卒業式準備（5年 5校時）
23	木	卒業式（6年）
24	金	修了式
25	土	
26	日	春季休業日始
27	月	
28	火	
29	水	
30	木	
31	金	

3月スクールカウンセラー来校日

黒須	7日（火）	14日（火）
太田	6日（月）	13日（月）

研究について

本校では、令和2年度より、研究主題を「健やかな心の育成～主体的に自分の考えを表現し、学び合う国語科の指導法の工夫～」として研究を進めてきました。

国語科の学習を通して、表現力や語彙力を向上させることで、子供たちがより主体的に学習に取り組んだり、自分の考えを表現したりすることができるよう、研究をして参りました。今年度も、各学年で研究授業を行い、学校全体で指導力を高めることができるように協議を行い、成果や課題等を話し合いました。また、学校全体の取組として、国語の楽しさに触れられるような活動を行う「ことばタイム」や、児童が日常的に読書に親しめるような取組も行ってきました。

3年間の研究を生かし、子供たちが国語科だけでなく様々な学習活動の中で、主体的に考えを表現し、学び合うことができるよう、これからも校内全体で指導力の向上に努めて参ります。

6年 卒業に向けて

4月6日、1年生の入学式をサポートして活躍したあの日、そしてお世話をしていたあの日々から1年が経とうとしています。

へとへとになりながらもみんなで協力してチェックポイントを目指した4月の遠足。「共に」をテーマに何度も練習を重ね、素晴らしい演技を見せた5月の運動会。2クラスずつではありましたが、最高の思い出を作ることができた7月の伊豆高原移動教室。6年生として、最高学年として良いスタートを切ることができた1学期でした。

各クラス、工夫を凝らして創り上げ、互いに楽しむことができた10月の元気祭り。一人一人が思いを込めて作品作りに取り組んだ11月の展覧会。日本の歴史について深く学ぶことができた12月の社会科見学。みんなで協力して作り上げる喜びを感じられた2学期でした。

1月、そして2月、卒業までのカウントダウンが始まり、6年生を送る会の練習や、卒業プロジェクトの活動を行っています。3学期の残りの日々も、充実した時間となるよう励ましていこうと思います。

卒業式までの登校日数は、17日です。子供たち全員が胸を張って卒業できるように6年間のまとめをしっかりと、残りの時間を笑顔で過ごしていきたいです。